
对话朱建荣 ·时隔两年再助申花破门

“能进球就是好前锋”

中场哨响，还
没走回到球员休
息室，朱建荣的手
机里，就已经有了
朋友发给他的进
球视频和祝贺短
信。“开心”尽管不
是第一次为申花
队进球，甚至之前
有的进球的精彩
程度，一点都不比
20日晚上的这个
倒勾射门低，但是
对目前这个阶段
的朱建荣而言，与
武汉长江队这场
比赛中的这个进
球，无疑是最重要
的：“作为前锋，特
别希望能用自己
的进球帮助球队
赢球，每场比赛也
都全力去拼，但离
进球就是差了那
么一点。

比赛之前，俱
乐部领导也好，吴
（金贵）指导和助
理教练也好，一直
都在鼓励我，让我
不要纠结于能不
能进球，更重要的
是在进攻中发挥
出应有的作用来，
只要放平心态，进
球一定会来的。”

为了这个进
球，朱建荣足足等
了两年多的时间。
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朱建荣 46′

钱杰给 72′

专题撰稿
本报记者

李冰

第一时间，网络上便出现了朱建荣
与C罗“神同步”的倒勾射门的图片，以
及“媲美C罗梅西和大圣贝尔，向老队长
莫雷诺致敬”的赞美之词。
“应该就是一种本能，当时的那种

情况下，肯定要选择一种最合适的射门
方式，毕竟机会就是一瞬间的事情。”对
于上半场补时阶段的那个倒勾射门，朱
建荣在意的倒不是自己的动作漂不漂
亮，而是在进球之后，申花队取得了1比
0的领先优势。“上半场我们一直控制着
比赛，我自己也获得过几次不错的机
会，可惜都没进，这种情况下，特别希望
能够进一个球，能把优势转化成胜势。”

事实上，相比“失血”过多的广州

队与河北队，开局阶段豪取三连胜的武
汉长江队的整体实力无疑更强，而且在
对手阵中，还有布鲁诺这样的外援，以
及从青岛中能队时就跟朱建荣在一起
踢球、相互知根知底的栗鹏，对他来讲，
这场比赛进球的难度，丝毫不比前四场
比赛小。“我们因为（赛季）之前的训练
受到了一些影响，到了大连这边之后，
也是先隔离了一段时间，大家只能是一
边比赛一边调整，慢慢找回来感觉。”

作为一名经常能打出“世界波”的
前锋，朱建荣更看重的，显然还是进攻
效率。“不管是用头还是用脚，哪怕用后
背都无所谓，只要能把球打进去就够
了，能进球就是好前锋。”

不知道从什么时候开始，对朱建荣
而言，“受伤”这两个字成了自己挥之不
去的阴影。
“有一段时间，我特别害怕队里的

队医，害怕他们过来告诉我，你这个
伤怎么怎么样，得休息多少时间，根
本就不想看见他们。”事实上，从2017
年穿上申花队的蓝色球衣开始，因为
伤病，连续三个赛季，朱建荣在中超

联赛中的出场次数，都没有
超过 15 场，也就是不到 50%
的出勤率。“最要命的是，每
次冬训都练得挺好的，身体
和状态都调整得不错，然后
等到联赛快要开打了，我就
成了伤病号了。”

对于这种情况，朱建荣自
己也进行过总结：“问题更多还
是心态上吧，越想证明自己，训
练的时候就练得越狠越拼，因

为恢复什么的跟不上，受伤的几率自然
就大了。”

与武汉长江队比赛的第二天，朱建
荣对右腿受伤的部位进行了详细检
查。“下半场那个角球的时候，我冲了一
下之后，感觉有点拉（伤），又跑了几下，
就感觉很难再坚持了。”

在朱建荣看来，接下来这一周的时
间，不管对申花队还是对自己，都是非
常关键的。“我自己感觉这次虽然有点
拉伤，但应该不是像之前需要歇一两个
月的那种，刘若钒恢复得应该也差不多
了，希望（伤病）对吴（金贵）指导排兵布
阵不会有什么影响。其实踢球踢到现
在，对于伤病真的是挺怕的，自己也好，
队友也好，包括对手，真的不想看到任
何人受伤。中超现在确实挺难的，但是
越到了这个时候，大家越要珍惜，努力
把比赛踢好，因为中超是我们每一个人
的。”

“一段时间害怕见队医”

“选择倒钩是出于本能”

6月21日的这个早上，吴金贵“奖
励”了自己一个懒觉。说是多睡一会
儿，但多年生活习惯形成的生物钟，
还是准时地把吴金贵唤醒了。不过，
跟以往醒来之后很快便要进入工作
状态不同，这一次，吴金贵总算是能
让自己稍微放松一下了，对已经连续
踢了五场比赛的申花队员来讲，也意
味着可以多一些休息和调整的时间。

“快速向前+阵型变化”

申花队 2比 0战胜了武汉长江
队，而且还是以吴金贵最想要看到的
方式。“这场比赛对我们来说非常重
要，对手的实力很强，此前在积分榜
也在前列，所以我们做了很充分的准
备，在进攻和防守上都有针对性，队
员在场上也表现出了团结的精神，每
个球员都拼尽了全力，在战术上我们
也打出来了。”

全场比赛，申花队18次射门7次
射正，武汉长江队则是2次射门0射
正，申花队的传球超过了对手50次，
危险进攻的次数则是对手的两倍以
上——前三轮联赛结束后独占积分
榜鳌头的武汉长江队，无奈地做了一
回2比0赢下这场比赛的上海申花队
的“背景板”。相比赢球的结果，吴金
贵更满意的，是申花队在比赛中展现
出来的控制力，而这也正是他一直希
望能够给球队带来的变化：“下半场
球队放开了，打得很自信，所以我们
对今天球队的表现很满意。”
“我上任之后，一直想给申花带

来新的东西，所以一直观察国外顶级
球队的一些训练和比赛，一个是快速

向前，一个是阵型上要有变化。”第一
循环的五场比赛中，申花球员交出的
成绩单是合格的：“每个球员都要清
楚自己场上的职责，明确任务目标，
大家执行得很好，无论从跑动距离还
是战术要求，大家都努力去完成，队
员们做得很好。”

“伤病是个很大的问题”

与武汉长江队的下半场比赛开
始没多久，吴金贵就用周俊辰换下了
曹斌贝定，原因很简单，申花队长的腹
股沟和大腿内侧肌肉出现了不适。

十几分钟后，警报再次拉响，这
一回，揉着右大腿下场的，是为申花
打进一球的朱建荣。

对于可能出现的伤病，吴金贵不
是没有心理准备：“连续作战，每场比
赛强度都很高，再加上准备期的训练
也受到一些干扰，所以队员难免有些
问题。”作为主教练，在比赛只能密集
进行的情况下，吴金贵能做的，也只
有尽可能地通过调整和轮换来降低
新的伤病出现的概率：“所以我们做
了一些调整，一方面保护队员，一方
面也是保存一下实力。”

因为受伤，刘若钒和杨旭两名
前锋队员都没有出现在与武汉长江
队一役的申花队名单当中，接下来
这一周左右的时间，能否帮助他们
重新回到训练场上，球员自己的心
里也没有底。“对我们而言，伤病确
实是个很大的问题，但每支球队都
是差不多的情况，队员积极恢复的
同时，我们也会通过人员调整，争取
把影响降到最低。”

金贵：用轮换对抗伤病

钱杰给当爹,莫队瓜林道贺
本报记者 丁梦婕

昨天上午，身在大连赛区的钱杰
给收获来自上海的喜讯，正式荣升为
父亲。他的未婚妻在上海顺利完成分
娩产下男宝，体重六斤八两。申花官
方发文向外界报喜：“受钱杰给本人委
托，特将此喜讯与广大球迷分享。”

在钱杰给打入他加盟以来的又
一脚世界波之后，从四面八方赶来的
巴索戈、吴曦、朱辰杰和柏佳骏将他
紧紧围住。只是他没有在队友的环
抱中停留太久，突然意识到什么后立
即弯腰从柏佳骏的胳肢窝下钻了出
去。问球童要了个球塞进球衣里的
钱杰给做了一个吸奶嘴的动作——
这是他献给女友的礼物，他们的宝宝
即将在上海出生。
“是的，我要当爸爸了。”用一粒很

可能被划入赛季最佳的进球和一场胜
利迎接新身份后，这可能成为钱杰给
职业生涯最为难忘的比赛。不过谈及
这粒世界波，他直言比不上足协杯决
赛时的进球，“这粒进球和2019年足协
杯决赛的进球比还是稍有逊色的，那
个球称不上我职业生涯中最精彩的进
球，但肯定是最难忘的。”
“今年球队比较困难，但我们所

有球员都按照主教练的意图在比
赛。我们的目标是在这个赛区拿到
更多的分数。”只要钱杰给出场，他都

能在赛后入围中超单轮跑动距离榜
单前五名，是不折不扣的“劳模”，“我
会尽全力去做，通过奔跑帮助队友。
只要按照教练布置的战术去执行，我
们就有信心赢下比赛，所以目前为止
球队表现得都很好。但需要注意的
是，我们还不能松懈，要为下一场继
续努力。”

回到酒店后，钱杰给将进球回放
视频发布在自己的社交网站上，引起
了不少申花旧将的关注。瓜林曾经
在申花同样完成过任意球的直接破
门，也用进球庆祝过小儿子的出生，
他称赞这是一粒伟大的进球，“拥抱
并祝贺你，也祝福你即将出世的宝
宝。”而上一个进球后对着镜头“藏
球”迎接宝宝的是莫雷诺，这次他在
遥远的哥伦比亚为钱杰给鼓掌：“多
么棒的爸爸！”


